

DESEA un traje al verdadero estilo americano?, le recomendamos hacerlo en la acreditada **Sastrería González Artavia**, la que le dejará satisfecho; pues cuenta con operarios aptos y buenos casimires.

¡BALDON ETERNO!

En un siglo que aproximadamente cuentan de regir sus propios destinos las Repúblicas de Centro América, no han hecho otra cosa que malbaratar el hermoso legado de los libertadores.

Como si no tuvieran una elevada misión que cumplir, se han entregado en cuerpo y alma atadas de pies y manos al imperialismo americano, fingiendo creer que el Gobierno de Washington sería fiel guardián de la paz ambicionada, sin aprovecharse del endémico desorden.

Haciendo gala de un atolondramiento incalificable dieron un paso en falso y ridículo para la delicadeza de su política internacional, sometiendo a la tutela americana, mientras la gran nación batía palmas por la adquisición de derechos sobre la libertad de Centro América, que si hubieran negociado con políticos más hábiles la habrían hecho pagar caro y con gusto.

Solo en nuestras cancillerías y diplomáticas de oropel pudo haber la peregrina idea de arrodillarse ante el *dollar* que agita la tempestad para tener ocasión de apaciguarla.

Nada más que el criminal desorden es responsable de la política que cual planta exótica se desarrolla en Nicaragua, amenazando invadir a Costa Rica tan pronto como la traición de los Chamorro, Díaz y Estrada extiendan sus raíces para fructificar en nuestro fértil suelo.

Avidos de codearse con los grandes y tomar té en el salón de la casa blanca, nuestros representantes no vacilaron en cerrar los ojos y asentir toda nueva insinuación con tal que ella fuera envuelta en el gracioso manto del pacifismo norteamericano.

Ansiosos de batir el record en la diplomacia internacional; entre banquetes y tés con los Root, los Barret y los Creel dieron el anhelado "sí" a todo cuanto se les propuso, sin pensar insensatos! que los Estados Unidos no podían ejercer la gran responsabilidad de pacificadores, sin el famoso *big stick*, que en nuestras aguas usan los buques de guerra y tropas de desembarco.

En aquellas conferencias de Washington presididas por Root se discutió y creó una Corte de Paz Centro Americana, por mera fórmula y como paliativo para hacer al enfermo tragar la píldora; ellos sabían de antemano que la tal Corte de Cartago sería un espanta pájaros sin cañones, apenas comparable al ridículo que harían los americanos con su apoyo moral sin la incontrastable fuerza de los acorazados.

¿A qué enorgullecerse de ser iniciadores de un mitin de protesta contra el protectorado pedido por Adolfo Díaz y Emiliano Chamorro si antes aplaudieron los triunfos de la traidora y suicida revolución de Bluefields a

pesar de que nadie podía ignorar las consecuencias?

¡Es chocante y ridículo que *La Información* ataque por un lado a la diplomacia del *dollar* mientras por otra parte publica el retrato del patriota general Emiliano Chamorro que ha manchado su espada y su honor militar al servicio de la intervención que significa el sacrificio heroico de Juan Santa María y de tantos patriotas que supieron morir como valientes por la reivindicación de la Patria Centroamericana!

¿A qué pues sorprenderse ahora de los avances del imperialismo y de la audacia de sus agentes si los interventores tienen la excusa válida de decir: *nos han llamado y además obramos de acuerdo con los Tratados de Washington?*

¿A qué convocar a mitins para una trágica protesta ante el monumento del Parque Nacional y romper ventanas de un edificio que honra a Costa Rica, si cuando el inmortal Dr. Araujo, ex-Presidente de El Salvador, nos señaló el peligro invitándonos a castigar a los traidores, nos cruzamos de brazos metiéndonos en la concha de nuestra cobarde indiferencia?

El ideal de la Unión Centro Americana con sus patrióticos fines ha muerto en manos de los signatarios de Washington. Si señores; en presencia como estamos de la enajenación de la soberanía de Nicaragua a la comisión mixta de la política del *dollar*, dicho ideal ha muerto para siempre porque no sería posible efectuar la unión sin descender a la degradación política en que se halla sumida Nicaragua por mano de Adolfo Díaz y otros hijos bastardos de aquella tierra digna de mejor suerte.

¡Propagandistas del patriotismo ocasional que os indica la política! Si queréis exhibiros como verdaderos patriotas, aún es tiempo de que empuñéis las armas, cerrando vuestros labios, que con la lengua sin la eficiente fuerza de las ametralladoras y los mausers, tan sólo provocáis la hilaridad del coloso que os conoce y contempla sin temor! Sí; empuñad las, pero no para pelear contra las huestes del tío Sam que ahí están porque las han llamado, sino para arrojar del Campo Marte antes que todo a los traidores que mancillan el honor de Centro América.

Sí; allá está vuestro campo de operaciones, id sin vacilar y haced que los traidores espíen en la horca o en la hoguera la horrible mancha que los hace dignos del proprobio universal.

Así hareis un beneficio a la humanidad, dareis un ejemplo sublime de patriotismo que os elevará al pináculo de la gloria ante las generaciones futuras y borraréis del suelo de Centro América la huella que mancilla el honor y niega el patriotismo de los genuinos centroamericanos.—S. M.

Campo para la mujer

El hombre, con todas sus pretensiones, con todos sus alardes, con todas sus manifestaciones de fuerza y de carácter, con todo el poder físico de que se envanece y que ostentan sus nervudos músculos, puede compararse perfectamente con un corcel brioso de bien dotados remos cuyas fogosidades regula y utiliza a su antojo la débil mano que empuña las riendas de su freno. El hombre con su gesto impone y amedrenta, con su mano castiga y hiere; la mujer con sus caricias atrae y subyuga, su mano parece impotente para producir el daño físico, pero si se desliza mañosamente puede producir un perjuicio

mayor que el de una herida; en todo caso la dominación airada del hombre clava el odio en el pecho del vencido y provoca la represalia que tarde o temprano se resuelve en la venganza; la mujer sabe esclavizar con poder sugestivo, atrayendo cariñosamente a su víctima y matando en ella todo sentimiento de rencor, la hace suya sin violencia, la ata al carro de sus caprichos, la venda para que no mire sus cadenas, la anula para la independencia y la duerme para que sueñe en su regazo con una libertad que está muy lejos de disfrutar. Afortunadamente todos estos poderes y ventajas de que está armada la mujer y que pudieran constituir una amenaza e infundir serios temores, tienen una

¡No hay más que visitar!

la elegante y últimamente bien montada

Barbería Aséptica

DE PASCUAL MONTENEGRO

Calle Central Este — 25 v. Oeste de la Nueva Botica de Mariano Jiménez

Para convencerse de que es una de las mejores que hay en San José, se invita atentamente a todos los amantes de lo bueno para que se sirvan visitar este establecimiento, que reúne todas las comodidades del confort moderno.

atenuante poderosa en las condiciones peculiares de su corazón que es ánfora desbordante de bondad y de ternura; la dotó Dios de belleza y sagacidad avasalladora, pero la hizo también delicada, sentimental y buena; tiene su naturaleza un conjunto de encantos, que en armonía sublime reúne la belleza estética que cautiva con la sutileza espiritual del alma que atrae; vino a este mundo dotada de una alma inquieta y ardorosa que lo mismo se asoma a los ojos para producir incendios con el torrente luminoso de miradas que electrizan y penetran, o se mueve traviesa y juguetona entre su cárcel de rosas y alabastro agitando turgencias que fascinan, redondeces que provocan y modelando líneas y curvas que enloquecen; pero si como hembra brilla en sus ojos el poder subyugante de la hipnosis y sobre la superficie de su carne dura y trepidante se resbala tentadora la sensualidad que enardece los sentidos, como madre, como hermana y como esposa hay en su alma una fuente inagotable de bondad, de resignación, de ternura y de abnegado y desinteresado amor; brotan de

sus labios besos de miel que endulzan el alma y sabe su boca lo mismo embriagar al amante con sabrosísimas caricias, que forjar frases para los momentos aciagos de la vida que tienen el mágico poder de devolver la fe al desesperado y el valor al decaído; es ella a veces, rarísimas por cierto, redoma de traidor letal veneno, pero siempre delicado y finísimo perfume de rico y concentrado aroma encerrado en coqueto y lindo estuche que recrea a los ojos si se mira, que embriaga al corazón cuando se aspira; y teniendo nuestra compañera tantos y tan hermosos atributos, ¿no sería en nosotros torpeza inexcusable alejarla de esto, torneos donde sus cualidades y virtudes son prenda de seguro éxito? Claro está que sí; traigámosla a que colabore con nosotros en esta obra de regeneración, utilicemos el mágico poder de su influencia para robustecer nuestra voluntad mientras dure el titánico esfuerzo que necesitamos hacer para despojarnos de los vicios y defectos que son la rémora que nos impide unirnos y ser fuertes.

LIDIA

Muebles baratos en el Almacén de Fernando Hernández

Sección de Higiene

La Comisión Americana que estudió la fiebre amarilla en Cuba llegó a las siguientes conclusiones

—El virus amarillo que circula en la sangre, es aun invisible y su esencia es desconocida.

—Se transmite por el mosquito estegomia, previamente infectado por picadas a enfermos atacados de fiebre amarilla.

—El zancudo está apto para producir el contagio 12 días después de haber picado a un enfermo, dentro de los primeros días de su enfermedad.

—El estegomia conserva su poder contaminante hasta 53 días.

—El estegomia es el único vector del contagio; no se conoce otro mosquito o insecto que lo produzca; no hay contagio por medio de miasmas o gérmenes que flotan en el aire.

—El enfermo mismo no produce contagio directo, ni sus ropas, contacto, humores, vómitos ni deyecciones.

—El cadáver tampoco es contagioso.

Estas experiencias realizadas en forma positiva y concluyente, fueron repetidas más tarde por la Comisión francesa enviada a Río Janeiro, por el Instituto Pasteur, y compuesta por los profesores Marchoux, Salimbeni y Simond, la cual realizó nuevas investigaciones de tan alto valor científico que no podemos dejar de citar las de más importancia:

Hélas aquí:
—El suero de la sangre, de un enfermo, es virulento hasta el tercer día de la enfermedad.

—El cuarto día la sangre del amarillito no contiene virus, aun cuando tenga fiebre.

—El virus de la fiebre amarilla depositado en una desgarradura de la cutis, sin epidermis, no produce enfermedad; para determinar la infección, fuera de la picadura del zancudo, hay que inyectar suero o sangre proveniente de un enfermo, dentro de los tejidos sensibles de un individuo.

—El suero de convalescentes tiene al-

gunas propiedades inmunizantes y terapéuticas; la inmunidad dura 26 días

—El zancudo parece ser tanto más peligroso cuanto más tarde pique, después del momento de la infección.

—La picadura de zancudos infectados no produce fatalmente la fiebre amarilla.

—El período de incubación de la enfermedad, que por lo común es de 2 a 6 días puede prolongarse hasta 13 días. (Se extractó en este punto los detalles de las investigaciones del Campo Lazear que condujeron a las conclusiones anteriores).

(Del Boletín del Consejo Superior de Salubridad de El Salvador).

Las mejores maderas en el aserradero del Dr. Giustiniani



Relojería Suiza

DE
Alcides Chapatte
CALLE DEL CARMEN

Surtido variado de joyas, relojes y artículos de mesa, de plata y plateados, etc. Importados de las mejores fábricas

PRECIOS MODICOS

Platería de París

Se ha trasladado frente a "Las Indias y enseguida de la tienda "La Perla" de Marín y de la pastelería de Laport del señor don Julián Pastor, frente diagonal a la puerta principal del Banco de Costa Rica.

Casa en venta

Se vende una casa situada en el "Laberinto", entre la Avenida 16 y la Calle 5ª; es propia para comercio por ser esquinera, es independiente. Para condiciones informarán en la administración de este periódico.